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DIE WELTGESUNDHEITSORGANISATION (WHO) 

EINE ÜBERSICHT 

Die Weltgesundheitsorganisation (WHO) wurde 1948 als Sonderorganisation der Vereinten Nationen gegründet. Ihr 

Ziel ist die weltweite Gesundheitsförderung, Sicherheit und Schutz der Schwächsten. Sie hat über 8.000 Fachkräfte, 

darunter Ärztinnen und Ärzte und Forschende. Die WHO ist in sechs Regionen mit eigenen Büros unterteilt: Afrika, 

Amerika, Südostasien, Europa, östliches Mittelmeer und westlicher Pazifik. 

KERNAUFGABEN DER WHO 

Die WHO arbeitet weltweit daran, die Gesundheit zu fördern, die Welt sicher zu halten und den Schutz der 

Schwächsten zu gewährleisten. Zu ihren Hauptaufgaben gehören: 

BEISPIELE FÜR WHO-INITIATIVEN & PROGRAMME 

Weltgesundheitsberichte: Bereitstellung von Daten und Forschungsergebnissen zur globalen Gesundheitslage, um 

Länder bei der Entwicklung und Umsetzung von Gesundheitsstrategien zu unterstützen. 

Die WHO engagiert sich nicht nur in globalen Gesundheitskampagnen wie Impfprogrammen, sondern auch direkt 

am Arbeitsplatz. Sie unterstützt Regierungen und Unternehmen bei der Schaffung gesunder Arbeitsbedingungen. 

− Globale Programme zur Arbeitsgesundheit: Entwicklung internationaler Strategien zur Prävention 

arbeitsbedingter Krankheiten und Förderung sicherer Arbeitsumgebungen. 

− Gesunde Arbeitsplätze-Initiative: Unterstützung von Unternehmen bei der Umsetzung von Maßnahmen 

zur Reduktion physischer und psychischer Belastungen am Arbeitsplatz. 

 

DEUTSCHES ENGAGEMENT IN DER WHO   

Deutschland ist seit 1948 Mitglied der WHO und sieht sie als zentralen Rahmen für seine globale Gesundheitspolitik. 

Die Bundesregierung unterstützt Reformen zur Stärkung der WHO und engagiert sich aktiv in deren 

Verwaltungsgremien. Zudem gehört Deutschland zu den größten Gebern, sowohl mit Pflicht- als auch mit 

freiwilligen Beiträgen. 

  

Gesundheitsförderung

Entwicklung von 
Richtlinien zur 
Verbesserung der 
allgemeinen
Gesundheit und 
Förderung gesunder 
Lebensweisen.

Krankheitsprävention

Bekämpfung von 
Infektionskrankheiten 
wie Malaria und 
COVID-19 durch 
Impf- und 
Aufklärungs-
programme.

Notfallhilfe

Bereitstellung 
medizinischer Hilfe in 
Krisensituationen, 
einschließlich der 
Bereitstellung von 
Notfallteams. 

Forschung und 
Entwicklung 

Förderung neuer 
medizinischer 
Erkenntnisse und 
Technologien sowie 
Unterstützung von 
Forschungsprojekten. 

Standardsetzung

Erarbeitung von 
Leitlinien zur 
Vereinheitlichung 
medizinischer 
Diagnosen weltweit.
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WEITERFÜHRENDE LINKS 

Über die WHO – Ein umfassender Überblick über die Geschichte, Mission und Hauptaufgaben der WHO. 

Häufig gestellte Fragen zur WHO   

WHO-Regionalkomitee für Europa – Einblick in die Arbeit der WHO auf europäischer Ebene. 

Europäisches Arbeitsprogramm –  Gesundheitsprioritäten und Initiativen für die europäische Region. 
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THE WORLD HEALTH ORGANIZATION (WHO) 

AN OVERVIEW 

The World Health Organization (WHO) was founded in 1948 as a specialized agency of the United Nations. It aims 

to promote health, safety, and protection of the most vulnerable worldwide. It employs over 8,000 professionals, 

including doctors and scientists. The WHO is divided into six regions with offices: Africa, the Americas, South-East 

Asia, Europe, Eastern Mediterranean, and Western Pacific. 

CORE TASKS OF THE WHO 

The WHO works globally to promote health, to keep the world safe, and to ensure the protection of the most 

vulnerable. Its main tasks include: 

EXAMPLES OF WHO-INITIATIVES & PROGRAMMES 

World Health Reports provide research and data on global health to support countries in developing and 

implementing health strategies. 

The WHO is involved in global health campaigns, such as vaccination and workplace campaigns. It supports 

governments and companies in creating healthy working conditions. 

− Global occupational health programmes: developing international strategies for preventing work-

related diseases and promoting safe working environments. 

− Healthy Workplace-Initiatives: Support for companies when implementing measures to reduce physical 

and mental strains in the workplace. 

 

GERMAN COMMITMENT TO THE WHO   

Germany has been a member of the WHO since 1948 and sees it as a central framework for its global health 

policy. The German government supports reforms to strengthen the WHO and is actively involved in its 

administrative bodies. Germany is also one of the largest donors, with mandatory and voluntary contributions. 

  

Health promotion

Development of 
guidelines to improve 
general health and 
promote healthy 
lifestyles.

Disease prevention

Combating infectious 
diseases such as 
malaria and COVID-
19 through 
vaccination and 
education 
programmes

Emergency assistance

Provision of medical 
assistance in crisis 
situations, including 
the provision of 
emergency teams. 

Research and 
Development

Sponsorship of 
medical 
advancements and 
technologies as well 
as support for 
research projects. 

Standard setting

Development of 
guidelines to 
standardize medical 
diagnoses worldwide.
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FURTHER LINKS 

About the WHO – A comprehensive overview of the WHO’s history, mission, and main tasks. 

FAQ to the WHO  

WHO Regional Committee for Europe – Insights into the work of the WHO at a European level. 

European Programme of Work – Health priorities and initiatives for the European Region. 
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